

Annexe au rapport

Soutien au titre du Fonds de Coopération Transfrontalière

Accompagnement des projets citoyens rhénans

Colloque franco-suisse : 1523-2023, Mulhouse-Basel, 500 ans de Réforme – 500 Jahre Reformation

Contenu du projet

En juillet 1523, le Magistrat de Mulhouse décide de la réorganisation liturgique du culte en imposant l'utilisation de la langue allemande lors des cultes pour que tous puissent comprendre. Les prédications ne devront avoir pour fondement et objectif que les seuls textes bibliques. Cette décision marque le début officiel de la Réforme mulhousienne. L'autorité, la tradition ou la dogmatique ne constituent plus les seuls fondements de la croyance et des pratiques des fidèles. Ce bouleversement s'inscrit dans le courant de la réforme helvétique. En 1537, la Confession de foi mulhousienne reprend celle de Bâle.

Le colloque organisé en octobre 2023, ouvert à tous, permettra d'explorer le contexte qui a permis l'émergence de cette rénovation ainsi que son évolution et son impact sur la vie mulhousienne durant les cinq cents dernières années. Il s'agira avant tout de mettre en lumière une dynamique progressive au cœur de la société. La Réforme en effet ne s'imposa pas d'emblée à tous les Mulhousiens.

Que furent les apports et l'influence de Bâle ? Pourquoi Mulhouse a-t-elle inscrit son développement spirituel, social et économique dans les pas de la métropole voisine ?

Le colloque abordera ces questions dans le cadre d'une démarche scientifique internationale regroupant des spécialistes de diverses disciplines. Des conférences seront proposées tout au long des deux jours, avec une traduction simultanée. Une contribution est demandée aux participants pour la couverture des frais de repas.

Un ouvrage sera publié en 2024 et proposé à la vente, à Bâle et en Alsace.

Budget prévisionnel

DEPENSES		RECETTES	
Location de salle	5 000 €	Ressources propres (réserve et frais d'inscriptions)	6 150 €
Publicité, communication	2 000 €	<u>Subventions</u>	
Frais de déplacement	1 500 €	<u>Canton Bâle-Ville</u>	5 000 €
Frais d'hébergement	2 000 €	Reformierte Kirche Basel-Stadt	5 000 €
Frais de restauration	6 000 €	Ville de Mulhouse	3 500 €
Frais de traduction (matériel et interprètes)	14 000 €	Association pour la promotion des échanges et études franco-suisse	1 000 €
Réserve	2 000 €	Paulus-Fonds, Bâle (sollicité)	5 000 €
		Fondation Saint-Thomas, Strasbourg (sollicitée)	3 850 €
		Collectivité européenne d'Alsace	3 000 €
TOTAL	32 500 €	TOTAL	32 500 €

Mask'ar'ade : ateliers artistiques et ludiques transfrontaliers

Contenu du projet

Le projet Mask'ar'ade consiste à proposer du 1^{er} septembre 2023 au 30 juin 2024 des ateliers artistiques et ludiques à vingt jeunes frontaliers : des enfants de 9 à 12 ans et des étudiants.

Le groupe se compose de jeunes Français du Port du Rhin et de jeunes Allemands de la Falkenhausenschule de Kehl.

Les ateliers se tiendront alternativement en France (aux Ateliers Eclairés à la COOP) et en Allemagne (à la Falkenhausenschule de Kehl).

Les objectifs sont multiples : revitaliser le quartier du Port du Rhin, faciliter la communication en zone frontalière, promouvoir le vivre-ensemble dans l'espace franco-allemand, proposer des activités innovantes aux jeunes par rapport à celles auxquelles ils ont habituellement accès.

L'encadrement des ateliers sera assuré par un artiste intervenant assisté d'étudiants de l'Université de Strasbourg et notamment de Sciences Po Strasbourg formés préalablement à l'encadrement de jeunes provenant de milieux socio-économiques, culturels et linguistiques différents, en collaboration à un formateur de l'ARTUS (théâtre universitaire de Strasbourg).

Une personne en service civique sera intégrée au projet, pour la stabilité et la qualité du projet en terme d'organisation, de travail de terrain et de suivi.

Les performances finales sur le campus de l'Université de Strasbourg et à Kehl permettront d'inviter les parents des enfants et un public étudiant, afin d'élargir l'impact du projet. La soirée de représentation prévue sur le campus sera partagée avec le Bureau des Arts de Sciences Po Strasbourg (chaque année ce dernier prévoit d'accompagner le spectacle des enfants par une représentation de théâtre d'improvisation étudiant en passant d'une langue à l'autre, créant une véritable dynamique intergénérationnelle dans le public comme sur scène).

Budget prévisionnel

DEPENSES		RECETTES	
Goûters et buffet spectacle	500 €	<u>Ressources propres</u> Inscriptions ateliers Fonds propres (dons)	600 € 1 193,60 €
Matériel pédagogique (costumes, décors, etc...)	500 €	<u>Subventions</u> Etat Politique de la Ville <i>Collectivité européenne d'Alsace</i>	3 500 € 3 000 €
Volontariat associatif - service civique 10 mois	5 248,60 €	CROUS Culture-ActionS Ville de Strasbourg Ville de Kehl	3 000 € 3 500 € 500 €
Assurance	100 €	Ateliers culturels UNISTRA	1 500 €
Banque	100 €		
Intervention artiste	5 400 €		
Publicité, communication	300 €		
Formation ARTUS	500 €		
Location atelier/spectacle France	3 245 €		
Service sécurité	200 €		
Location matériel lumières, son, vidéo	500 €		
Frais de déplacement (enfants et adultes)	200 €		
Bénévolat (encadrement des ateliers)	4 752 €	Bénévolat	4 752 €
Location atelier/spectacle Allemagne	3 245 €	Contribution en nature partenaires (mise à disposition de salles atelier/spectacle par la Falkenhausenschule)	3 245 €
TOTAL	24 790,60 €	TOTAL	24 790,60 €

Portail internet « Guide d'excursions Alsace Bade »

Contenu / programme de travail 2023

Pour cette plateforme, la FNAUT et le VCD ont mis en place de nombreux itinéraires, qu'il s'agisse de randonnées pédestres ou à vélo, et spécialement conçu des cartes contenant toutes les lignes de transports publics avec des horaires uniques transfrontaliers. Ces informations permettent aux usagers de définir l'itinéraire pour se rendre vers de nombreuses destinations dans le pays voisin. Ils ont accès à des offres tarifaires de loisirs, aux jours fériés et vacances scolaires dans le pays voisin, à une liste des coordonnées des transporteurs et à un outil interactif leur permettant de faire part de leurs expériences, de proposer des améliorations, des compléments ou de nouveaux itinéraires.

Le programme de travail 2023 prévoit notamment d'offrir un nouveau service aux utilisateurs en reliant la totalité des horaires des transporteurs (trains et cars), d'actualiser les cartes de réseaux et de poursuivre l'actualisation des tableaux horaires, d'élaborer des excursions supplémentaires des deux côtés du Rhin (principalement en combinant transports publics et vélo). Les outils de recherche devront être adaptés à ces changements.

Le VCD va se rapprocher d'Alsace Destination Tourisme pour une collaboration dans le cadre du site internet.

Budget prévisionnel

DEPENSES		RECETTES	
Prestations de services	1 000 €	<u>Subventions</u>	
Matières et fournitures	200 €	<i>Collectivité européenne</i>	
Honoraires du personnel administratif	500 €	<i>d'Alsace</i>	1 000 €
Honoraire du personnel artistique	4 600 €	Landkreis Emmendingen	590 €
Honoraires du personnel technique	900 €	Ortenaukreis (sollicité)	1 000 €
Publicité, communication	600 €	Zweckverband Regio-Nahverkehr Freiburg	1 500 €
Frais de déplacement	200 €	Eurodistrict Region Freiburg	
		Centre et Sud Alsace	590 €
		Ville de Freiburg (FWTM)	1 000 €
		Communes de Münstertal/Staufen, Friesenheim	990 €
		Vis-à-vis Bus	430 €
		Annonces	900 €
<u>Contributions en nature</u>		<u>Contributions en nature</u>	
Personnel bénévole	3 000 €	Bénévolat	3 000 €
TOTAL	11 000 €	TOTAL	11 000 €